

Editorial

El número 99 de la Revista Uruguaya incluye algunos de los temas que son motivo de reflexión y trabajo en acontecimientos científicos del corriente año. Así los temas del “Poder de los Ideales y la Idealización del Poder” -del III Congreso de Psicoanálisis organizado por la Asociación Psicoanalítica del Uruguay-, son desarrollados desde distintas perspectivas por Marcelo Viñar, Myrta Casas, Cristina Bagattini, Saul Paciuk. Estos desarrollos recogen tanto reflexiones sobre la experiencia con el paciente en el ámbito de la sesión, como aportes teóricos del psicoanálisis, así como una reflexión acerca de la influencia que el marco social y cultural ejerce en la patología. La conferencia dictada por Edmundo Gómez Mango en la Sociedad Psicoanalítica de Madrid, plantea entre otros temas el del poder de la idealización en la pasión amorosa.

Las características y problemáticas adolescentes se abordan en los trabajos de Annie Birraux, Gonzalo Varela y Alvaro Nin. Esta serie de trabajos proponen diversos desarrollos: en torno a la actitud fóbica del adolescente -reflexión que se inserta en el marco del pensamiento francés contemporáneo-; sobre el fenómeno del amor; sobre las particularidades técnicas del trabajo psicoanalítico con adolescentes.

El trabajo de Abel Fernández muestra el desarrollo de un proceso psicoanalítico en la vejez y el de Luis Campalans nos replantea el tema del autoanálisis. La revista cuenta como siempre con reseñas, notas y referencias a las distintas actividades científicas del presente año.

Con dolor publicamos en este número palabras de homenaje y de despedida al Profesor Emérito Dr. Luis Enrique Prego Silva, fallecido el 22 de Abril próximo pasado. Entre sus múltiples participaciones en la vida institucional de la Asociación Psicoanalítica del Uruguay queremos recordar que fue Miembro de Honor de la Asociación Psicoanalítica del Uruguay desde 1997 y Director de esta Revista entre los años 1964 y 1966. Las palabras de las Dras. Cristina Martínez de Bagattini y Luz Porras nos acercan a algunas de las facetas de una personalidad de enorme creatividad y fecundidad, que ha dejado no sólo huellas indelebles en la memoria de los que lo conocimos, sino también en el desarrollo de las ideas psicoanalíticas en el Uruguay².

La publicación del N°. 99 de la Revista Uruguaya marca también el fin del ejercicio de la actual Comisión de Publicaciones. Hemos incluido en este período la publicación de números pluritemáticos, como el que hoy presentamos, intercalados con los números temáticos, lo cual ha permitido coordinar las publicaciones de nuestra Revista con los temas de los principales acontecimientos científicos del momento. Esto no obsta para que en ocasiones sea la Revista la que impulse la reflexión acerca de

² Como lo atestigua la entrevista realizada al Dr L. E. Prego Silva sobre el pensamiento de D.H. Winnicott en Octubre del 2003. Rev. Uruguaya de Psioanal. 2003; 98: 97-107

determinado tema, como en el caso de la Revista N°. 97 sobre el tema de la Agresividad y Transferencia Negativa. Hemos buscado a la vez, siguiendo la línea de comisiones de publicaciones anteriores, fortalecer el sistema de revisión anónima por pares ampliando la lista de lectores nacionales y extranjeros.

Estamos anunciando a la vez el número 100 de la Revista Uruguaya de Psicoanálisis que se publicará como número doble a comienzos del 2005. Esperamos que este acontecimiento que habla de la pujanza de nuestra disciplina y que se une al festejo de los 50 años de la fundación de la Asociación Psicoanalítica del Uruguay concite el esfuerzo de la producción escrita nacional y extranjera.

Beatriz de León de Bernardi
Por Comisión de Publicaciones